



Sociedad del
Sagrado Corazón
de Jesús

CONFERENCIA
DE APERTURA
DE LA PROBACIÓN
2023-2024

14 de septiembre 2023

Barbara Dawson
Superiora general

Ven tal y como eres - con María hacia Jesús



Hoy celebramos la apertura de la probación que es un tiempo particularmente especial para cada una de ustedes: Mary, Ruth, Barbara, Uche, Nataly, Gloria y Nancy. Nosotras del Consejo General: Anne Corry, Marie-Jeanne Elonga Abompi, Monica Esquivel, Daphne Sequeira, y yo, les damos la bienvenida a la Villa Lante donde están a punto de comenzar su preparación inmediata para su compromiso de vida, su profesión final como Religiosas del Sagrado Corazón. Naturalmente, durante muchos años se han estado preparando para este momento en sus provincias de origen: Congo-Chad, Chile, Colombia, Polonia, Uganda-Kenia y Estados Unidos-Canadá. Cada una de



ustedes ha sido enviada a la probación con el cariño y el apoyo de su provincia, de su comunidad, de su familia y amigos, y de aquellos con quienes realizan su apostolado. También damos la bienvenida y un agradecimiento especial al equipo de probación, Christine Mukoko de Congo-Chad y Gerardette Philips de Indonesia, que han sido llamadas a caminar con ustedes durante estos meses mientras exploran más en profundidad su llamada a la vida religiosa en nuestro mundo y en nuestra Iglesia.

Durante estos próximos meses, ustedes nueve formarán una nueva comunidad aquí en Roma, en la Villa Lante. Vienen con la riqueza y el desafío de su diversidad de culturas y experiencias. Esperamos que puedan conocerse a fondo y quererse. La manera en que formen comunidad no sólo será un regalo para cada una de ustedes, sino que además esta nueva comunidad será un regalo para la Sociedad. Estos meses son una oportunidad para que vivan de manera intencionada y consciente las llamadas del Capítulo General de 2016 entre ustedes nueve: alcanzar nuevas fronteras, vivir más humanamente, hacer silencio y ser y actuar como un solo Cuerpo.

La Casa Betania, su nuevo hogar, se ha preparado para ofrecer a la comunidad de probación un lugar de sencilla belleza con espacio para la soledad, la oración, la celebración y la creatividad. Están aquí en el corazón de Roma y viven en medio de un jardín urbano, ¡nuestro propio lugar local para vivir Laudato Si! Nuestra hermana Sofía paseó por este jardín al igual que lo harán ustedes y lo hemos hecho muchas de nosotras. Sofía respiró su belleza y contempló su vida, sin duda teniendo momentos de profunda alegría y también de búsqueda, de lucha y, a veces, de sufrimiento. Sofía las acompañará durante estos meses en los que profundizarán en su mundo interior, su corazón y su alma, su vida en esta congregación religiosa, su apostolado entre el pueblo de Dios y nuestro lugar en la Iglesia. Las animo también a que exploren los alrededores de Roma, a que paseen por las calles, visiten las iglesias y los lugares históricos, a que miren a los ojos de las personas que encuentren. A descubrir la presencia de Dios entre ustedes y en este lugar.

También es importante que recuerden que vienen a la probación en un momento muy importante para la Iglesia y para la Sociedad. En aproximadamente dos semanas, el Papa Francisco convocará un sínodo sin precedentes para que la Iglesia explore un camino más inclusivo y participativo hacia el futuro. Al vivir la experiencia de la Iglesia universal, cada una de ustedes trae la propia experiencia de Iglesia de sus países y contextos, algunas de ellas dolorosas, otras dichosas. La oportunidad de poder compartir entre ustedes las experiencias, es ya en si un aprendizaje que las ayudará a comprender mejor este aspecto clave de nuestra vocación. Tenemos la suerte de estar aquí en Roma durante este momento y nos sentimos doblemente bendecidas por tener a una de nuestras hermanas, María Cimperman, como participante en esta experiencia sinodal. Estoy segura de que durante este periodo tendrán la oportunidad de hablar con ella para que les cuente sus experiencias y puntos de vista. Es muy importante que recemos por el resultado de esta asamblea sinodal, para que los que forman parte de ella escuchen profundamente al Espíritu que habla entre el pueblo de Dios, y para que los resultados traigan esperanza a la gente, especialmente a aquellos que se sienten marginados.



Asimismo, están aquí unidas en probación mientras toda la Sociedad se prepara para el Capítulo General de 2024. Estoy segura de que en los últimos años, en sus propias provincias, han participado en muchas conversaciones y reuniones sobre el futuro de la Sociedad: ¿quién nos llama Dios a ser y qué nos llama Dios a hacer? Tienen el privilegio de estar juntas en este momento, de vivir en una comunidad intercultural e interprovincial y de tener el espacio para crear algo nuevo. Este periodo de la probación les dará el tiempo y el espacio necesarios para compartir, de una manera más íntima, con sus compañeras de otros países. Juntas, podrán explorar cómo vivir este momento en la Sociedad y descubrir la forma de contribuir al futuro de nuestra misión y de nuestro mundo como mujeres en la Iglesia, como religiosas profesas del Sagrado Corazón. Esperamos que se tomen el tiempo necesario para profundizar la llamada de nuestras prioridades apostólicas en sus propias vidas, así como la forma en que pueden seguir conectándose a través de ellas después de la probación, entre esta pequeña comunidad y con sus compañeras en la Sociedad y con la gran familia del Sagrado Corazón. No es solo un deseo que tenemos para ustedes, sino que es también una manera de recordarles que esto, es parte de su responsabilidad como religiosas de votos perpetuos de la Sociedad. Como Consejo General, estamos deseando escuchar sus puntos de vista, sus esperanzas y sus desafíos. También tendrán la oportunidad, al terminar su tiempo de retiro, de iniciar juntas un *itinerario espiritual* como grupo de probación, uniéndose a toda la Sociedad en la preparación del Capítulo General. Estar aquí en la Villa Lante, sintiéndose cercanas a Sofía, enriquecerá sin duda este camino espiritual que es la esencia de la probación.

Pedimos y sabemos que María, primera mujer de la Iglesia en la que el Verbo se hizo carne, estará con todas durante estos meses. Mientras tanto, las invitamos a entrar en el Corazón de su Hijo y a conocer más profundamente la dulzura de su amor por ustedes y por la humanidad. Con Gera y Christine hemos elegido un icono especial para que les acompañe en el camino durante estos meses. Quizás hayan visitado ya la Basílica de Santa María en Trastevere y contemplando el icono de María y Jesús sobre el altar mayor. Si no es así, se lo recomiendo, está a pocos pasos de la Villa Lante y es un lugar maravilloso para simplemente sentarse y contemplar.

Este icono tan especial que hemos elegido para esta probación, nos recuerda esa relación tan dulce que Jesús mantuvo con su madre. Muchas obras nos muestran el papel de María como madre de su hijo, como nodriza, maestra, guardiana y guía. Todos conocemos a María como Mater Admirabilis, la joven que se sienta tranquilamente a realizar sus tareas cotidianas, preparándose para convertirse en la madre de Jesús. Mañana celebramos la Fiesta de Nuestra Señora de los Dolores, una fiesta especialmente importante para Sofía. Después podrán ver el cuadro ante el que Sofía rezó en la Capilla de Villa Lante. Este mosaico único muestra a María y a Jesús como adultos, con una relación tierna y madura. Sabemos que recorrieron juntos el camino de la vida, con todas sus alegrías y sus penas. No hay duda de que su relación evolucionó durante el transcurso de la vida de Jesús: de niño inocente nacido en un pesebre, a hombre profético que murió en la cruz por el bien de la humanidad, acompañado siempre por su fiel madre. María y Jesús están con nosotras en este icono. María nos indica a su Hijo y nos invita a conocerlo, a estar con Él y a dejar que el Verbo encarnado entre en nuestras vidas.



Como María, aquí en la Villa Lante dispondrán de tiempo y espacio para reflexionar y profundizar en su relación con Jesús, como RSCJ adultas y maduras. También tendrán el tiempo y el espacio necesarios para agradecer a Dios por las formas en que se les ha revelado durante su vida, en sus relaciones con su familia, con la Sociedad, y con aquellos cuyas vidas tocan a través de su servicio. Tómense tiempo para escuchar la Palabra, déjenla germinar dentro de ustedes en el silencio, riéguela con la oración y quizás con sus lágrimas, descubran y den gracias a Dios por la manera en que Jesús ha caminado con ustedes hasta hoy.

No duden que estamos con ustedes, especialmente en este tiempo de probación. Cada una de nosotras en el Consejo General está deseando pasar tiempo con ustedes y conocerlas más de cerca. Toda la Sociedad reza por ustedes y les pido que recen por todas sus hermanas y por nuestra familia del Sagrado Corazón en todo el mundo, para que seamos un solo cuerpo dispuesto a servir al pueblo de Dios con valor y confianza.

Terminemos esta conferencia y entremos de lleno en la experiencia de la probación rezando esta breve letaníaⁱ.

María, mujer de fe en el Pueblo de Dios, que permaneces cercana a nosotros.
RUEGA POR NOSOTRAS

María, cuyo corazón está unido y conforme al Corazón de tu Hijo, y que nos conduces a Jesús. **RUEGA POR NOSOTRAS**

María, que acogiste y diste a Cristo al mundo para que todos tengan vida. **RUEGA POR NOSOTRAS**

María, que has sido llamada a seguir a Cristo en una vida conforme a la suya.
RUEGA POR NOSOTRAS

María, que guardas todas las cosas en tu corazón y nos enseñas a acoger la Palabra del Señor para ir a anunciarla con gozo. **RUEGA POR NOSOTRAS**

María, Madre de la Iglesia, que velas por el pueblo de Dios y nos ayudas a ser fieles a la Palabra de Dios hecha carne y a vivirla con valentía cada día. **RUEGA POR NOSOTRAS**

Te lo pedimos a ti, María, Madre de Dios, por medio de tu hijo y hermano nuestro, Jesús.

Amén.

Unamos nuestras voces y cantemos juntas el Magnificat

ⁱ Esta letanía está tomada de las referencias a María en nuestras Constituciones, párrafos 9, 22, 41, 90, 118 y 119

